

Charade

La chose extraordinaire !
Je suis plante potagère,
Et mon premier, mon entier
Est son comme mon entier.

Le mot du Logographe d'hier est : *Rocher roche, roc.*

C'est un fait acquis à la science, aujourd'hui, que toutes les maladies de poitrine sont guérissables par l'emploi de la Farine Mexicaine. Cet aliment est non-seulement le plus sûr, mais encore le plus agréable remède pour guérir : les maladies de poitrine, bronchites, catarrhes, maladies du larynx, phthisie pulmonaire tuberculeuse, maladies consomptives, vieux rhumes, anémie et épuisement prématuré.

S'emploie pour la nourriture des vieillards, des convalescents et des jeunes enfants. Dix ans de succès et 100,000 malades guéris le plus souvent alors qu'on les croyait perdus sans ressource, prouvent qu'on ne doit jamais désespérer.

La Farine Mexicaine se trouve à Tournai, à la Pharmacie Centrale, chez De-deuxvies.

Même maison : Café hygiénique de santé, stomacique et fortifiant, en boîtes de 500 grammes. Prix : 2 fr.

NOUVELLES DU MATIN

Londres, 6 mai.

Chambre des Communes. — Le marquis de Hartington interpelle le gouvernement sur l'état des négociations et l'envoi des troupes indiennes à Malte. Sir Northcote dit que les négociations continuent, mais qu'il ne pourrait pas sans inconvénient donner des indications relatives aux troupes indiennes. Le ministre dit qu'il n'a pas cru nécessaire d'en informer préalablement le Parlement. La question pourra être examinée lors de la demande de crédits.

Plusieurs orateurs critiquent l'envoi des troupes indiennes. Sir Northcote démontre que la mesure est constitutionnelle. Il dit que le cabinet désire toujours une solution satisfaisante et amicale, mais qu'il ne peut pas se dissimuler que cet espoir pourrait être déçu. Il lui fallait donc prendre des mesures de précautions.

L'ambassadeur de Russie, comte Schouvaloff, assiste à la séance.

Londres, 6 mai.

Le Times publie la dépêche suivante : Constantinople, 5 mai.

Des combats continus, entre les insurgés et les Russes, ont lieu dans le voisinage de Kaskoi ou 21 villages musulmans ont été détruits.

Les Russes et les Bulgares rejettent les uns sur les autres l'odieuse de ces dévastations.

Beaucoup de Bulgares accusés d'avoir participé à la destruction des villages musulmans ont été arrêtés à Andrinople.

Les insurgés n'ont pas avancé vers l'ouest au-delà de Haskoi.

Les tribus de Pomaks, habitant la vallée de la Dritauna, coopèrent avec le corps principal des insurgés, qui est évalué à 30,000 hommes, et occupent les défilés des montagnes.

Des forces russes, parties de Sophia, marchent contre eux.

Les insurgés se sont emparés de Robava au sud des Monts-Rhodope.

Saint-Petersbourg, 6 mai.

L'Agence russe, parlant d'une correspondance adressée de Saint-Petersbourg au *Times* qui énumérerait les concessions auxquelles la Russie était disposée à consentir, déclare que cette énumération est exagérée et surtout trop précise. Le cabinet impérial a prouvé le plus possible ses dispositions conciliantes, mais il fait que le but de la guerre soit atteint. Le comte Schouvaloff arrivera probablement à Saint-Petersbourg dimanche.

Vienne, 6 mai.

D'après des renseignements puisés à une source bien informée, le gouvernement a l'intention de demander, ces jours-ci, aux Chambres de Vienne et de Pesth le crédit de 60 millions de florins voté par les délégations. Cette décision de crédit sera présentée sous forme de projet de loi concernant la façon dont les fonds doivent être réalisés et sera motivée par la nécessité dans laquelle le gouvernement se trouve de prendre des mesures défensives.

C'est pourtant vrai ! murmura M. Balouzet. — Allons ! dit Choquet, une poignée de main, messieurs ; vous allez rentrer à la taverne du *Buffet*, vous y signerez votre engagement, que j'accepte, en vous prononçant comme seconds tous deux.

— Chacun de vous, en dehors de son grade, constituant son droit au paris, selon les coutumes des libellistes, aura tant pour cent, au prorata des capitaux engagés.

— A demain ! — Mais en ce moment, l'on frappait à la porte, et sur l'invitation de Choquet, un homme entra.

C'était Pierre Long-Couteau. Choquet sourit.

— Soyez le bienvenu, monsieur, dit-il. Je vous attendais.

— J'ignorais, monsieur, dit Long-Couteau, il y a une demi-heure, que je devais venir ici.

— Cependant, monsieur, dit Choquet, la logique voulait que vous fussiez mon troisième second.

— Trois compagnies, il me faut trois capitaines.

— Sachant bien que le consul Evans refusait son consentement au mariage de miss Jane avec vous ; que celle-ci vous accorderait sa main malgré la volonté de son père, mais que vous voudriez constituer à votre femme une position de fortune digne d'elle ; comme, d'autre part, vous deviez entendre parler de mon expédition, de l'engagement de vos deux amis, il était naturel que vous vissiez me demander la troisième place de capitaine, que je vous réservais.

— J'accepte ! dit Pierre.

— Maintenant, dit Choquet, veuillez lire cet inventaire.

— Vous connaissez le désert et vous jugerez de nos chances.

Pierre étudia le carnet avec le flegme que nous connaissons, et il conclut :

Nouvelles du soir

Voici le sommaire du *Journal officiel* d'aujourd'hui :

Réception, par le Président de la République de l'envoyé extraordinaire et ministre plénipotentiaire de l'empereur de la Chine. Décret nommant des trésoriers-payeurs-général.

Décret portant promotions et nominations dans la Légion d'honneur.

Paris, le 7 mai 1878.

Le Soleil parle de la mise en accusation du ministre du 16 mai, que l'on pressentait, dit-il, les applaudissements unanimes de la majorité aux paroles prononcées par M. Blandin, lors de la discussion de l'élection de M. Léon Renard. Ce Journal dit que la Chambre ne mettra son projet à exécution qu'après le renouvellement partiel du Sénat, afin que la proposition trouve dans la Chambre haute la même majorité que dans celle des députés, puis il ajoute : « Ce calcul est déjourné, nous en avons la conviction. Un immense éclat de rire accueillera au mois de janvier 1879 la mise en accusation tardive du ministre du 17 mai, et si cela n'était pas, s'il était jugé surtout, s'il était condamné, il y aurait un mouvement d'indignation si général dans le pays contre une pareille manière de procéder, que devant l'opinion publique, ce serait les accusateurs et les juges qui deviendraient les accusés et les condamnés. »

La quatrième commission d'initiative s'est occupée de deux propositions de M. Pascal Duprat, relatives à la responsabilité présidentielle et à la responsabilité ministérielle.

Elle ne prendra une résolution qu'après avoir entendu M. Pascal Duprat et M. Dufaure, président du Conseil, qui a demandé à présenter des observations.

Le commissariat général de l'exposition vient de faire afficher l'avis suivant :

« Les délais accordés pour l'installation des produits ont été successivement prorogés du 15 au 23 avril, et du 23 avril au 10 mai. »

« Il serait à craindre que cette tolérance donnât lieu à des abus qu'il est du devoir de l'administration de prévenir. »

« Il n'est pas admissible, en effet, que certains exposants puissent profiter de la tolérance dont ils sont l'objet, pour s'inspirer des progrès réalisés par leurs concurrents, et se présenter ainsi au jury dans des conditions de supériorité mal acquises. »

« En conséquence, MM. les exposants retardataires sont priés qu'à dater du 10 mai, le commissaire général se verra dans l'obligation, conformément aux règlements et avis antérieurs, soit d'attribuer d'office à de nouveaux exposants les vitrines inoccupées, soit de faire figurer sur les installations des exposants auxquels il aurait consenti à accorder des délais exceptionnels, la mention : « exclu du concours pour cause de retard. »

« M. le directeur de la section française, chargé de l'exécution du présent ordre de service, est invité à tenir la main à la stricte application de la mesure de rigueur ci-dessus énoncée. »

Le Journal des Débats publie les dépêches suivantes :

Berlin, le 6 mai, soir.

« Il est vrai que c'est le cabinet de Londres, cette fois, qui s'est adressé à celui de Berlin pour renouer les pourparlers — plus exactement malgré l'incorrection diplomatique — les conversations avec la chancellerie russe. Le fait n'est confirmé de diverses sources parfaitement renseignées. »

« Bien que l'optimisme ait un peu repris dans les cercles diplomatiques, l'opinion publique reste très divisée, quant à l'issue de ces négociations. »

« Les dernières dépêches de Bombay, par Londres, relatives aux mouvements d'un corps expéditionnaire que la flotte anglaise transporterait des Indes à Suez, sont signalées par la *Norddeutsche Allgemeine Zeitung* de ce soir comme pouvant jeter un trait de lumière sur les ténèbres de la politique Anglaise. »

« La *Vossische Zeitung* (anti-russe) et quelques autres journaux croient également qu'il pourrait bien se préparer de ce côté quelque arrangement ou tout le monde ne trouverait pas son compte. »

« Du côté de Vienne on continue à constater des dispositions un peu plus énergiques envers la Russie. C'est d'ailleurs un phénomène qui se manifeste chaque fois que Londres et Saint-Petersbourg semblent vouloir se rapprocher. »

« La reprise de douleurs névralgiques chez le prince de Bismarck a nécessité de nouveau l'appel de son médecin ordinaire. »

« Vienne, le 6 mai soir. »

« Le compromis sera soumis demain au Parlement de Vienne. Le gouvernement espère obtenir la majorité. »

« Le comte Schouvaloff paraît être désigné pour succéder au prince Gortschakoff ; mais son voyage à un autre motif. »

« Le comte a demandé lui-même à aller à Saint-Petersbourg, dans l'espoir que les explications qu'il fournirait de vive voix au Czar pourraient apaiser les difficultés qui subsistent entre l'Angleterre et la Russie. Le Czar a autorisé le comte Schouvaloff à s'absenter de Londres pour venir à Saint-Petersbourg. »

« Vienne, minuit. »

« Des mesures de précaution vont être prises en Transylvanie et sur les frontières de la Serbie et du Monténégro. On parle de renforcer l'armée de Transylvanie et de mettre en état de défense la position de Karlsburg. Ces mesures ne seront prises qu'après la sanction du crédit de 60 millions de florins par les chambres. Elles ne doivent pas être interprétées dans un sens hostile à la Russie ; leur caractère est purement défensif. Mai il est faux qu'une entente séparée se soit établie entre l'Autriche-Hongrie et la Russie. »

Petite bourse du boulevard du 6 mai 1878.

3 0/0 73.45 25.
5 0/0 109.40, 27 28.23.
Italien 71,42 45.35.
Egypte 153,154,37 155.62.
Chem. Egypt. 278,75.
Russie 71,42 45 35 Baisse.

DERNIERE HEURE

Londres, mardi, 7 mars, 4 h. soir.

Une dépêche, adressée de Saint-Petersbourg au *Times*, croit que des questions de la plus haute importance seront décidées la semaine prochaine.

Le désir d'une solution pacifique augmente.

Le *Times*, commentant le voyage du comte Schouvaloff, dit que l'Angleterre n'acceptera pas de compromis sur les questions de la prépondérance de la Russie en Turquie, mais qu'elle écoute volontiers des propositions d'une solution particulière quelconque.

Constantinople, 7 mai.

Les Turcs déclarent de nouvelles difficultés pour l'évacuation des fortifications.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Service télégraphique particulier du *Journal de Roubaix*

Séance du 7 mai

Présidence de M. Jules Grévy.

La Chambre valide MM. Deuzy, Ribot, Genty et Labuze.

Elle discute ensuite l'élection de M. d'Havrincourt dont le 8^e bureau propose la validation.

M. GATINEAU combat l'élection.

SENAT

Service télégraphique particulier du *Journal de Roubaix*.

Séance du 7 mai 1878.

Présidence de M. d'Audiffret-Pasquier.

Le Sénat vote les crédits supplémentaires demandés par le ministre de l'Instruction publique.

Il discute le projet de rachat des chemins de fer.

M. BUFFET combat le projet. Il dit que les conséquences de ce projet sont plus graves que le projet lui-même.

Ce serait mettre 500 millions de dépenses à la charge du Trésor.

AVERTISSEMENTS METEOROLOGIQUES. *Depêche de l'Observatoire de Paris.* Paris, 7 mai 1 h. soir. — Hauteur du baromètre : Charlesville 784 ; Havre, Paris 753 ; Biarritz, Nice 758. Le baromètre remonte un peu sur la France ouest, mais le vent au sud en Irlande. Continuation du temps couvert et pluvieux.

COMMERCE

MARCHÉ D'ANVERS du 6 mai

CAPRES. — Marché très fermé, mais sans affaires de premiers mains par suite de la tenacité des détenteurs.

SEIGLES. — Marché calme et prix sans variations.

BOULENS. — Sans demande et prix nominaux ; on cote le houblon d'Allost 46 fr., et le houblon de Poperinghe-village 45 fr. par 50 kilos.

LAINES. — On a vendu aujourd'hui 18 balles laine en suint de La Plata et 28 b. Cap de B.-E. snow white.

PÉTROLES RAFFINÉS. — Les prix ci-après s'entendent pour partie premier colli :

Disp. blanc, selon Payé Vendeurs
nuance et quant. 26 75 » » 26 75 » »
Mai » » » » 26 50 » »
Juillet » » » » 26 50 » »
Août » » » » 27 » »
Septembre » » » » 27 50 » »
Octobre » » » » 28 » »
4 derniers mois » » » » 28 75 » »
Marché ferme.

Marché de Courtrai du 6 mai

Prix par hectolitre : Froment blanc, 22 50 ; Froment rouge, 22 50 ; Seigle, 22 50 ; Avoine, 27 50 ; Prix par 100 kilogrammes : Pommes de terre jaunes, 11 » 13 » ; Pommes de terre rouges, 14 » 15 » ; Beurre par 1/2 kil. 1 27 1/2 ; Œufs, par 28, 1 81, 4 90.

GRAINES ET FOURTEAUX

Huile de colza les 100 kil. 76 75 » »
Huile de lin, les 100 kilos, 65 » 68 50 ; Graine de colza indigène et étrangère, les 100 kilos, 22 » 25 » ; Graine de lin indigène, les 100 kil. 22 » 25 » ; Tourteaux de colza, les 100 kil. 31 25 » » ; Tourteaux de lin, les 100 kil. 26 » 32 » ; Tourteaux de chanvre, 22 » 25 ».

OBSERVATIONS.

Marché aux grains sans approvisionnement.

Huile de colza : Calme ; sur les quatre derniers mois rien de fait. — Huile de lin : Très-rare. — Graine de colza : Calme. — Grains de lin : Présentation. — Tourteaux : Demandés.

PARIS, 7 mai. — Dépêche de 2 heures

Colza courant 92 50 Juillet-août 60 25

Juin 100 kil. 92 50 Suc. 88 d. 40/13 56 40

Juillet-août 91 25 7/8 disp. 62 40

4 derniers 94 50 bl. n°3 cour. 66 60

Lin courant 72 25 Juillet-août 66 40

Juin 72 50 Farines 8 m., c. 68 25

4 derniers 73 50 Juin 73 50

Spiritueux cour. 59 50 Juillet-août 68 25

Juin 60 » » Marqua Darblay 70 » »

Il demanda sa fille.

Celle-ci se présenta, pâle, émue, mais ayant pris une inébranlable résolution.

« Elle avait peu d'espoir qu'il approuvât son mariage. »

Mais elle savait qu'en Angleterre, les volontés d'une jeune fille sont respectées par sa famille.

Celle-ci peut rester l'enfant qui se marie contre le gré de ses parents ; mais toute union qu'un clerc n'a consacré est légale.

Miss Jane raconta son odyssee sans que le consul fit une réflexion, sans qu'il dit un mot.

Il pesait chaque fait, appréciait et se formait gravement, impartialement même, une opinion.

Point d'expansion du côté de miss Jane, point de tendresse apparente chez le consul ; les Anglais aiment leurs enfants autrement que nous.

Il y a moins d'élans sympathiques, moins de démonstrations ; un respect profond de part et d'autre arrête l'aympathie ; les enfants, du reste, sont élevés par des gouvernantes et ont un appartement à part.

Is ne sont admis qu'à l'âge de raison à prendre place à la table de famille ; il faut donc pas jurer d'après les mœurs françaises de la scène que nous racontons.

Lorsque miss Jane fut arrivée au moment où, enfermée dans la loggia, elle avait avoué son amour et s'était fiancée à Pierre, sir Evans auquel elle avait révélé la condamnation du comte de Sommerive, sir Evans, qui se voyait allié à une famille déshonorée, sir Evans devint purpre, mais il se tint.

Miss Jane tressaillit et s'arrêta ; il y eut un temps de lourd silence.

(à suivre.)

BULLETIN FINANCIER

On nous écrit de Paris le 6 mai 1878 :

Rien n'est venu contrarier les bonnes dispositions de l'opinion que témoignaient les cours de la Bourse de samedi et les tendances pacifiques d'affirmement aujourd'hui, en dépit des nouvelles pessimistes qu'on a cherché à faire courir au début et qui n'ont trouvé aucun crédit.

La spéculation semble se réveiller un peu de sa longue torpeur et quoique le mouvement de hausse ne soit pas généralisé pour qu'on puisse voir, dès à présent, l'influence directe du public, on reconnaît facilement que la confiance revient à quelques-uns et que ceux-ci ne sont généralement pas les moins informés.

En consultant la cote, on verra, en effet, la hausse se prononcer nettement sur les rentes d'abord, puis sur les actions de certaines institutions de crédit qui sont loin d'être à leur prix.

La prudence recommandait la réserve en présence des événements d'Orient. Le mouvement, aujourd'hui, semble prédire une solution pacifique prochaine.

Le 3 0/0 ouvert à 72.30 et se levait facilement à 72.45 ; Sur le 5 0/0, on a vu quelque hésitation au début de la Bourse, on flottait de 100.25 à 109.35, — mais à deux heures, on a attaqué plus franchement les vendeurs et on a gagné rapidement le cours de 109.25 et 109.35.

L'Italien était, comme de coutume, un peu plus lourd, de 71.50, cours d'ouverture, il n'a pu monter qu'à 71.60, cours qu'il a gardé presque toute la Bourse.

La Banque de Paris fait 1080. Le Crédit Foncier a été élevé de 635, cours de la dernière clôture, à 685. Le Mobilier Français a monté de 150 à 160. Le Mobilier Espagnol de 565 à 575.

Les places étrangères étaient fermes. Les Consolidés sont arrivés avec 116 de hausse. En clôture, on cote le 2 0/0 à 72.52 1/2 et le 5 0/0 à 109.50.

FOIRE DE ROUBAIX

Boulevard Central.

Grand Cirque Milanais

Directeurs-Propriétaires

S. PRIAMI ET G. PIERANTONI

Mardi 6 mai 8 heures

Des Frères WILSON

célèbres artistes acrobates,

3^{me} Représentation de la **Grande École Chinoise**

Prix des Places : Stalles 3 fr. — Premières 2 fr. — Secondes 1 fr.

On peut se procurer des billets à l'avance au Cirque de 1 h à 4 heures et au bureau du tramway, au bureau du Cirque.

Place de la Liberté.

La plus grande merveille du Monde

L'Amiral Tom Pouce

Le plus petit Seigneur de l'époque, l'unique en Europe et dans le monde entier.

TOM POUCE

(JEAN HANSEN)

Agé de 39 ans ne mesurant que 70 centim.

Théâtre CASTI

Grand-Place

Aujourd'hui et jours suivants, à 8 heures pour la première fois à ROUBAIX

SERGEANT MICHEL

épisode de la Révolution Française en 1793

Les Jedis et Dimanches, à 2 h. 1/2 grande REPRESENTATION ENFANTINE.

Prix des Places : Loges d'avant-scène, fr. 2-50 ; Chaises numérotées, 1^{re} 1-50 ; 2^{me} 1-00 ; 3^{me} 0-50 ; Galeries et Amphithéâtre, 50 centimes.

Vous voulez guérir vos rhumes aigus ou chroniques, bronchites, catarrhes, toux, irritations de la poitrine ou de la gorge, ainsi que vos douleurs, sciaticques, lumbago, etc., sans prendre la moindre drogue, appliquez-vous un **Papier Lardé** à l'extrait de pinement, qui déplace le mal en détournant le sang vers la peau. 1 fr. 50 la boîte dans toutes les pharmacies. 1879-1883

Trésor de la Poitrine.

Pâte Pectorale balsamique de Dégermais, très efficace contre les toux catarrhales, enrouements, oppressions. Dépôts dans les pharmacies.

Le PURGATIF le plus agréable et le plus efficace est le **Chocolat de Desbrières**, pharmacien-chimiste dans les pharmacies. (Se méfier des contrefaçons).

MAL DE DENTS. — L'Eau du Dr OMBRA est la plus vive douleur et arrête la carie. Vente dans toutes les pharmacies. 14975-1212

On trouve à la librairie **ALFRED REBOUX**

Rue Neuve, 17, Roubaix

PLUME DE J. ALEXANDRE

Les meilleures plumes métalliques

PHÉNIX... 3 fr 50

HUMBOLDT... 3 fr 50

ROSSINI... 3 fr 50

LAMKA... 3 fr 50

Librairie ALFRED REBOUX, rue Neuve, 17, 1875

ACHETEZ VOS MONTRES

70, Grande-Rue, à Roubaix.

Ch. A. ROBERT, 70, Grande-Rue, à Roubaix.

Economie réelle. — Garantie sérieuse. Chronomètres et Décorations à votre goût. Réparé gratis si cassé. 1875

COMPTOIR DES FONDS PUBLICS

A. MAIRE et H. BLUM

176 Rue du Collège, à Roubaix

AGENTS de ventes de toutes valeurs au Comptant et à Terme ; Rentes françaises et étrangères ; Actions et Obligations de Chemin de fer, de Sociétés de Crédit, etc., en un mot, de toutes les valeurs se négociant à la Bourse et en Banque.